

Patrimonio



Recuperadas dos esculturas romanas tras una larga peripecia —P43

El chavismo libera presos políticos tras la cesión con el petróleo

Venezuela presenta la medida como un gesto para lograr la paz

A. MOLEIRO / F. RIVAS MOLINA
Caracas / México

Venezuela comenzó ayer la liberación de presos políticos, en un momento de extrema debilidad y

tras haber cedido ya con el petróleo ante Estados Unidos. El Gobierno de Delcy Rodríguez no detalló el número exacto de encarcelados, pero entre ellos figuran nombres relevantes como la analista Rocío San Miguel, el ex candidato presidencial Enrique Márquez y cinco ciudadanos españoles.

El presidente de la Asamblea Nacional, Jorge Rodríguez, presentó la medida como un gesto unilateral para consolidar la paz y la convivencia política. Estas liberaciones se producen en un contexto de fuerte presión de Estados Unidos y negociaciones sobre la industria petrolera venezolana. Organizaciones de derechos humanos vienen exigiendo una amnistía general y advierten de que no está claro si los liberados gozarán de libertad plena o afrontarán restricciones judiciales como la prohibición de salir del país.

En Venezuela había, hasta ayer, más de 820 presos políticos, según la ONG Foro Penal. —P2

Zapatero, Lula y Qatar, claves en las excarcelaciones

JUAN DIEGO QUESADA
Bogotá, enviado especial

El expresidente español José Luis Rodríguez Zapatero, el jefe de Estado de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, y Qatar han desempeñado un papel clave en la liberación de los presos políticos en Venezuela. Su mediación la reconoció ayer Jorge Rodríguez, presidente de la Asamblea y hasta hace unos días principal asesor de Nicolás Maduro. —P3

Trump justifica la muerte a tiros de una mujer en Minneapolis

NICHOLAS DALE LEAL
México

Donald Trump justificó ayer la muerte a tiros de una mujer en Minneapolis por parte de un policía migratorio. En contra de lo que muestran las imágenes, aseguró que la mujer intentó atropellar al agente de "forma violenta". —P10



Sánchez saludaba ayer a Junqueras en las puertas de La Moncloa. ÁLVARO GARCÍA

LA NUEVA FINANCIACIÓN AUTONÓMICA

Sánchez activa una reforma con 18.000 millones más

Feijóo y los presidentes del PP se revuelven contra la propuesta porque consideran que se quiebra la igualdad

ÁNGELS PIÑOL
VIRGINIA MARTÍNEZ
Barcelona / Madrid

El Gobierno de Pedro Sánchez ha activado la reforma de la financiación autonómica, que prevé una inyección de dinero en el sistema y respetar la ordinalidad. No

obstante, la propuesta se enfrenta a un futuro incierto en este año electoral y con una mayoría inestable en el Congreso. El líder de ERC, Oriol Junqueras, anunció ayer, tras reunirse con Sánchez, que el Gobierno aportará 18.000 millones para el conjunto de las

autonomías, de los que 4.700 serán para Cataluña. Según el republicanismo, todas las comunidades ganan con la propuesta. Alberto Núñez Feijóo y los presidentes del PP se revolvieron contra la iniciativa al creer que quiebra la igualdad entre españoles. —P18 Y 19

S
MODA



S Moda, las tendencias desde un punto de vista diferente



EL PAÍS

La Iglesia rectifica y pagará por la pederastia bajo la tutela del Estado

J. NÚÑEZ / E. GIOVIO
Madrid

La Iglesia católica ha alcanzado un acuerdo con el Gobierno para indemnizar a las víctimas de pederastia del clero cuyos casos no tengan recorrido judicial. La jerarquía eclesial acepta que el Defensor del Pueblo supervise el proceso de reparación y ten-

ga la última palabra sobre el pago. El convenio lo firmaron ayer el ministro de la Presidencia, Félix Bolaños; el presidente de los obispos, Luis Argüello; y el de la Conferencia Española de Religiosos, Jesús Díaz Sariego. "Queremos asumir nuestra responsabilidad", dijo Argüello. —P32 Y 33
—EDITORIAL EN P14